

# Seria advertencia a Cuba tras aprobar Plan Caribe

Washington, agosto 11 (UPI). El Senado norteamericano advirtió hoy a Cuba de que Estados Unidos se propone contener la expansión de su régimen marxista-leninista, apelando a la fuerza de las armas si fuera necesario, al aprobar el programa del presidente Ronald Reagan de 355 millones de dólares en ayuda militar y económica al Caribe.

"Es muy importante que demos una indicación muy firme de la decisión de Estados Unidos de resistir contra lo que está ocurriendo en la América Latina", dijo el senador republicano Steve Symms, de Idaho.

Pero el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, Charles H. Percy, republicano de Illinois, comparó la severa enmienda de Symms a la resolución

del Golfo de Tonkin en 1964 que constituyó la base de la intervención de Estados Unidos en la guerra de Vietnam.

Agregó que la enmienda de Symms daría al presidente "un cheque en blanco" para enviar tropas a Afganistán, Angola y "cualquier lugar del mundo".

A pesar de los ruegos de Percy, el Senado, derrotado por 52 a 47 votos una iniciativa suya más suave, que había sido elaborada por la Comisión de Relaciones Exteriores.

"Es hora de que Estados Unidos vuelva a actuar como Estados Unidos", exclamó energicamente el senador republicano Jesse Helms, de Carolina del Norte, golpeando dos veces su banca para subrayar su apoyo a la en-

Pasa a la página 38



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**ENVIADA POR EL PAPA.** Jounieh, Líbano, agosto 11 (AP). La Madre Teresa es ayudada hoy, por un miliciano libanés cristiano al llegar a esta ciudad portuaria, 20 km. al Norte de Beirut, procedente de Chipre y enviada por el Papa Juan Pablo II, para visitar las nuevas hermanas de su Orden.

## Enviada por Papa va a Beirut la Madre Teresa

Beirut, agosto 11 (UPI). Madre Teresa, ganadora del Premio Nobel de la Paz, al visitar un Líbano azotado por la guerra como enviada del Papa Juan Pablo II, dijo hoy que desea ir donde sea necesaria, aun el sitiado Beirut Occidental.

"He venido a ver a mis hermanas, por favor, déjenme pasar", dijo la monja albanesa de 71 años, al llegar al puerto de Jounieh, 16 kilómetros al norte de Beirut y en las posiciones del frente israelí.

Poco después de que la misionera, quien ganó en 1979 el premio de la paz, por su trabajo en servicio de los pobres de Calcuta, llegará a un convento próximo a Beirut, los artilleros israelíes y de la OLP iniciaron un furioso intercambio de fuego.

"Quiero ir donde sea necesario", dijo la frágil misionera, mientras las monjas indias y pakistaníes del convento de Far Takla, cerca de Baabda, besaban sus manos.

Madre Teresa dijo no tener un programa fijo por el momento, pero expresó interés en buscar ayuda para llevarla al musulmán Beirut Occidental, aislado del Este por el sitio israelí. La misionera, en el hábito blanco y azul de sus misioneras de la caridad y un sweater azul, salió del barco Liban a un día de fuerte sol en el centro vacacional de Jounieh.

El ejército israelí tiene un campamento cercano, pero no hubo soldados israelíes cerca cuando llegó la famosa monja. Hubo soldados falangistas cristianos que apartaron a la prensa.

## Breves Internacionales

### Chávez Mena critica a Cuba

Washington, agosto 11 (AP). El canciller de El Salvador, Fidel Chávez Mena, dijo hoy que el apoyo externo a las guerrillas salvadoreñas ha disminuido recientemente debido a que los rebeldes ya tienen cantidad suficiente de armas.

Hablando con los periodistas, después de haberse reunido con el secretario de Estado, George Shultz, Chávez criticó a Cuba y a Nicaragua por ayudar a los insurgentes y dijo que se necesitará más ayuda militar norteamericana para derrotar a los guerrilleros.

### Impiden publicar "La Prensa"

Managua, agosto 11 (AP). Por segunda vez en tres días, el diario independiente "La Prensa" no publicará su edición porque la Dirección de Medios de Comunicación le quiso obligar a poner una resolución de ese organismo como una introducción a una carta enviada por el Papa Juan Pablo II al Episcopado nicaragüense, se informó hoy.

### Pastora critica autoridades de C. Rica

San José, agosto 11 (AP). El disidente nicaragüense Edén Pastora anunció ayer aquí que ha desistido de su plan de pedir asilo en Costa Rica y agregó que solicitará al gobierno, un permiso de 48 horas para llevarse a su familia.

Pastora, quien habló por teléfono desde Panamá, agregó que había adoptado la decisión de no pedir asilo político en suelo costarricense, después de enterarse de la detención de 10 miembros del Movimiento Democrático Nicaragüense (MDN), practicada ayer por agentes de seguridad nacional.

Pasa a la página 31

## Atentado en avión que llevaba 285 personas

Honolulu, agosto 11 (AP). Una bomba estalló hoy en la cabina de pasajeros de un Jumbo 747 de la Panamerican Airways que volaba con 285 personas desde Tokio a esta ciudad y causó la muerte de una persona y dejó heridas a por lo menos cuatro, informaron las autoridades.

John Leyden, vocero de la Agencia Federal de Aviación de Estados Unidos en Washington dijo que el avión estaba a 220 kilómetros de Honolulu, cuando una bomba estalló

debajo del asiento ocupado por un muchacho japonés de 16 años de edad, que viajaba con sus padres. Se presume que el joven fue la persona muerta.

"La explosión causó un hueco de 30 centímetros por 80 centímetros en el piso de la cabina de pasajeros entre ella y el compartimiento de carga", dijo Leyden, provocando una rápida despresurización.

Arlene Duncan, vocero de Pan Am, dijo que la tripulación informó que la explosión fue acompañada por "gran cantidad de humo".

El avión a reacción logró efectuar un aterrizaje de emergencia en el aeropuerto local.

## Chile no asila a prófugos cubanos

Santiago, agosto 11 (UPI). El gobierno militar de Chile rechazó hoy la solicitud de asilo de dos fugados de una prisión militar venezolana que el domingo ingresaron a la embajada chilena en Caracas basada en presunta participación en actos terroristas y porque aún están sometidos a juicio.

La decisión se refiere al cubano nacionalizado venezolano, Luis Posada Cariles y el fotógrafo venezolano, Hernán Ricardo Lozano, que escaparon del cuartel militar San Carlos y se refugiaron en la legación chilena para solicitar asilo político.

Ambos están, presuntamente implicados en la explosión de un avión de la Cubana de Aviación, donde el 7 de octubre de 1976 perecieron 73 personas.

## Con baja cierra Bolsa de N. York

Nueva York, agosto 11 (AP). La actividad en la Bolsa de Valores fue relativamente tranquila hoy, extendiéndose la tradicional reducción de operaciones de mediados del verano, con una declinación moderada.

Según los analistas, en los últimos dos días se había creado la expectativa de algún tipo de corrida en el mercado, pero cada movida registrada hacia arriba se desvaneció rápidamente.

En ausencia de evidencias de algún tipo de recuperación económica, entre los corredores se teme que la tendencia de ganancias



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**HERIDA POR BOMBA.** París, agosto 11 (AP). Una mujer no identificada recibe ayuda de enfermeros y un policía, tras resultar herida por una bomba detonada hoy frente a un Banco judío de París. Esta capital está siendo objeto de frecuentes atentados terroristas, que mantienen alarmada a la población.

# Atacan embajada de Irak en París

París, agosto 11 (UPI). Una poderosa bomba terrorista colocada en un automóvil, incendió una dependencia de la embajada de Irak hoy, el segundo atentado extremista que conmueve París en el día.

Tres hijos del guardián del Centro Cultural y un miembro de la legación resultaron heridos en el atentado, dijeron investigadores de los bomberos y la policía.

Los bomberos lucharon por una hora para dominar el fuego dentro del Centro Cultural —cruzando la calle desde el

Centro Médico y otras oficinas de la embajada— que cubrió el vecindario de negro humo. Los bomberos usaron largas escaleras para evacuar al personal diplomático atrapado en el edificio.

En horas de la madrugada, una bomba destruyó la fachada de un edificio que aloja varias oficinas comerciales israelíes cerca al Palacio Presidencial del Eliseo y varios comercios de modas en la elegante zona de La Rue de Faubourg St. Honoré.

El Consejo Cultural iraquí, Chesir Al-

Pasa a la página 43



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**FORTIFICAN FRONTERA.** Tegucigalpa, agosto 11 (AP). Las tropas de Honduras, que vigilan la frontera con Nicaragua, permanecían hoy, en estado de alerta, ante el

peligro de una agresión armada por parte de los sandinistas y por el incremento de la actividad terrorista en todo el territorio hondureño.

Pasa a la página 38